

» PRESSE NATIONALE

Politique 



soirinfo

OUVERTURE DE LA DEUXIÈME SESSION ORDINAIRE DE LA CHAMBRE CONSULTATIVE : LE CESEC SE RÉUNIT DEMAIN JEUDI

Après la première session ordinaire qui s'est tenue, du jeudi 16 mars au jeudi 11 mai 2023, le Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) se réunira, demain, jeudi 9 novembre, à son siège au Plateau, à la faveur de la cérémonie officielle d'ouverture de sa deuxième session ordinaire. Selon un communiqué signé du secrétaire général (SG) de l'Institution, N'Guessan Kouadio Claude, "le docteur Eugène Aka Aouélé, président du CESEC, invite messieurs et mesdames les Conseillers économiques, sociaux, environnementaux et culturels à la cérémonie officielle d'ouverture de la deuxième session ordinaire de l'institution prévue, le jeudi 9 novembre 2023, à son siège".



soirinfo

SÉNAT : LES AMBASSADEURS CHINOIS, INDIEN ET RUSSE REÇUS PAR KANDIA CAMARA, HIER

La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a reçu en audience, mardi 7 novembre 2023, au siège du Sénat, au quartier Riviera à Yamoussoukro, trois (3) ambassadeurs. Il s'agit des ambassadeurs de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Wu Gie ; de la République de l'Inde en Côte d'Ivoire, Rajesh Ranjan ; et de la Fédération de Russie en Côte d'Ivoire, Alexey Sal-tykov. Au terme des échanges, Kandia Camara s'est fortement réjouie de la qualité des relations de coopération entre la Côte d'Ivoire et les pays cités plus haut.



L'inter

SÉNAT : LE NOUVEAU RÈGLEMENT ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ

Conformément au calendrier des travaux parlementaires, la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix a abrité deux séances du Sénat, le mardi 07 novembre 2023, à Yamoussoukro. Il s'agit de la réunion de la Commission des affaires générales, institutionnelles et de collectivités territoriales (Cagict). Une réunion relative à l'examen de la proposition de résolution portant modification du règlement du Sénat, et à l'examen du projet de loi portant statut général de la Fonction publique, par la commission des affaires sociales et culturelles. Après examen, la proposition de modification du règlement a été adoptée à l'unanimité par les sénateurs présents.



L'EXPRESSION

SÉNAT / STATUT GÉNÉRAL DE LA FONCTION PUBLIQUE : ANNE OULOTO PRÉSENTE LES INNOVATIONS

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation, Anne Désirée Ouloto, a présenté, ce mardi 7 novembre 2023, devant la Commission des affaires sociales et culturelles du Sénat, le projet de loi portant Statut général de la Fonction publique. Pour Anne Ouloto, trois décennies après sa

mise en application, la loi numéro 92-570 du 11 septembre 1992 portant Statut général de la Fonction publique ne peut plus résoudre les problèmes administratifs. Anne Ouloto, a, à cet effet, annoncé l'adoption d'un cadre législatif et réglementaire adapté aux exigences d'efficacité, de moralisation et de déontologie conformes au nouvel environnement du service public et qui prend en compte la bonne gestion des affaires publiques et de l'État.



PREMIER SOMMET AFRIQUE-ARABIE SAOUDITE : ADOM KACOU PLANIFIE LA PARTICIPATION IVOIRIENNE

Ryad, la capitale saoudienne, accueillera, le vendredi 10 novembre 2023, le tout premier sommet Afrique-Arabie Saoudite. Il vise à intensifier les relations du royaume d'Arabie Saoudite avec les États africains. Cet événement se tiendra en présence du Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara. Il se tiendra en marge du 5e sommet Afrique-Monde Arabe qui aura lieu, le 11 novembre, toujours à Ryad. Avant la tenue de ce sommet, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Adom Kacou, multiplie, selon sa Direction de la communication et des relations publiques, les réunions et autres concertations dans le cadre de la planification de la participation de la Côte d'Ivoire à ces assises.

Economie ↪



ASSEMBLÉE NATIONALE : ADAMA COULIBALY EXPLIQUE LE BUDGET 2024 DE PRÈS DE 14 000 MILLIARDS DE FCFA

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était, mardi 7 novembre 2023, face aux députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. A l'occasion, il a présenté le budget 2024 de la Côte d'Ivoire, qui s'équilibre en ressources et en charges à 13 720 704 581 985 FCFA. Après l'ouverture de la session par le président de la CAEF, Issouf Traoré, le commissaire du Gouvernement a dévoilé la constitution du budget et les différentes actions à mener pour la mobilisation des ressources. Il a par ailleurs expliqué que le budget est conçu autour de recettes fiscales et non fiscales ; de dons, dont les dons-programmes et les dons-projets.



PRÉSENTATION DE PROJET DE BUDGET 2024 : LES DÉPUTÉS DISENT "OUI" À TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA, DIOMANDÉ VAGONDO ET SANSAN KAMBILÉ

Passage réussi devant la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale. Hier, mardi 7 novembre 2023, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, a su trouver les arguments pour convaincre les membres de cette commission sur la nécessité de voter le projet de budget de son département ministériel, qui s'élève à 399 milliards de FCFA. S'en sont suivis des échanges, pour éclairer les groupes parlementaires et les députés afin de lever les inquiétudes exprimées par les uns et les autres sur les budgets présentés par le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général de corps d'armée Diomandé Vagondo, ainsi que le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé. "Nous sommes heureux que les députés, à la quasi-unanimité, ont voté nos budgets", a déclaré le ministre de la Défense.



FOIRE DU "MADE IN CÔTE D'IVOIRE" : TOUT SUR LES INNOVATIONS DE LA 2E ÉDITION

Valoriser le potentiel de l'industrie locale, conférences et panels de hauts niveaux, création de villages culinaires et espaces de loisirs. Telles sont les grandes articulations de la 2e édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (FOMCI). L'annonce a été faite par Aimé Koizan, directeur général du Commerce intérieur et commissaire général de la FOMCI. Il était l'invité de la tribune d'échange hebdomadaire "Tout savoir

sur" (TSS) du CICG qui s'est déroulée, ce mardi 07 novembre 2023, dans l'une des salles de conférence au Système intégré de gestion du foncier rural (SIGFU). Selon le conférencier, la FOMCI vise à encourager les échanges entre les producteurs et les consommateurs pour leur permettre de mieux comprendre l'origine et la qualité des produits locaux



MODERNISATION DE LA GESTION DES FINANCES PUBLIQUES : LE TOFE DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE POUR 2022 EN COURS DE VALIDATION

Quatre jours de travaux qui devront aboutir à la production et à la validation du Tableau des opérations financières de l'État (TOFE) pour l'année 2022. Depuis le mardi 7 novembre 2023, des représentants de plusieurs structures gouvernementales, à savoir, la Direction générale du trésor et de la comptabilité publique (DGTCP), la Direction générale du budget et des finances (DGBF), la Direction générale des impôts (DGI), la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), et bien d'autres, sont réunis à Grand-Bassam pour un atelier devant aboutir à la production et à la validation du TOFE de l'Administration publique pour l'année 2022. Pour le Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, organisateur de l'atelier, à travers la Direction générale de l'économie, il s'agit de mettre en œuvre la directive N°10 de l'UEMOA...



MISE EN ŒUVRE DES PROGRAMMES ET PROJETS COMMUNAUTAIRES : LA CÔTE D'IVOIRE ENREGISTRE UN TAUX D'EXÉCUTION DE 84,2%

La 9e édition de la revue annuelle des réformes, politiques, programmes et projets communautaires s'est ouverte, lundi 6 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, en présence du représentant résident de l'UEMOA à Abidjan, Gustave Diasso, et du directeur de cabinet et représentant de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Yéo Nahoua. S'agissant de l'état de mise en œuvre des programmes et projets communautaires, le collaborateur de la ministre Nialé Kaba a souligné que l'examen des 15 projets en exécution sont d'un montant total de cinquante-huit (58) milliards de FCFA en 2022, contre soixante-et-un (61) milliards de FCFA en 2021, pour un taux moyen d'exécution de 84,2% en 2022, contre 81% en 2021.



MIVA 2023 / VALORISATION DES PRODUITS DE L'ARTISANAT : LE MINISTRE DIARRASSOUBA IDENTIFIE LES FREINS ET PROPOSE LE REMÈDE

Le Marché ivoirien de l'artisanat (MIVA) est à sa 5e édition. Il a ouvert ses portes, hier, mardi 7 novembre 2023, au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët et va durer jusqu'au 11 novembre prochain. A l'occasion, en tant que ministre de tutelle et représentant par ailleurs le Premier Ministre, parrain de l'évènement, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a fait savoir l'importance et l'impact positif de l'artisanat sur l'économie des pays africains. Il a cependant relevé "une insuffisance d'actions de promotion et de valorisation des produits de l'artisanat, accentuée par un défaut de distribution et de commercialisation, et surtout par un manque d'intérêt des nationaux pour les produits made in Côte d'Ivoire". Comme remède, il a évoqué des réformes tenant à l'immatriculation des artisans au registre de métiers, ainsi que le répertoire des entreprises du secteur de l'artisanat en 2020.

Société



FRAUDE À L'IDENTITÉ : VAGONDO DIOMANDÉ ANNONCE UN NOUVEAU PASSEPORT PLUS SÉCURISÉ

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, ainsi que le ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, étaient présents, hier, mardi 7 novembre 2023, devant la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale pour valider leurs budgets programmes. Au cours des échanges, Vagondo Diomandé a rassuré les députés concernant l'utilisation

frauduleuse de la carte d'identité ivoirienne et du passeport ivoirien. Il a pour ce faire annoncé la prochaine introduction d'un nouveau passeport biométrique plus sécurisé pour lutter contre la fraude à l'identité.



RETRAITE COMPLÉMENTAIRE PAR CAPITALISATION : LES PREMIERS RETRAITÉS BÉNÉFICIAIRES ONT REÇU LEUR CHÈQUE

Les premiers fonctionnaires et agents de l'État, appelés à faire valoir leur droit à la retraite et qui ont bien compris l'importance du régime de retraite complémentaire par capitalisation ont perçu, hier mardi 07 novembre 2023 des mains du directeur général de l'IPS-CGRAE, leurs tout premiers chèques. Au nombre de cinq, trois ont pu effectuer le déplacement au siège de l'Institution de protection sociale pour réceptionner leur chèque. C'était au cours d'une cérémonie organisée à cet effet au siège de l'IPS-CGRAE sis au Plateau. En dépit de toutes les craintes que peut susciter tout nouveau produit, eux ont fait confiance à l'IPS-CGRAE et à sa Direction.



AGNÉBY-TIASSA : LE GOUVERNEMENT SOLIDAIRE AUX POPULATIONS VICTIMES DES INONDATIONS

Le préfet de région, Sihindou Coulibaly a, au nom de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, procédé, le samedi 4 novembre dernier, à la remise officielle de dons au président du Conseil régional de l'Agnéby-Tiassa, Pierre N'Gou Dimba, pour les remettre aux victimes d'inondations. Du riz, de l'huile, du savon, de la tomate concentrée, des nattes et une enveloppe de 3 millions FCFA, constituent l'essentiel des dons estimés à près de 10 millions de FCFA. "Nous avons au total 407 sinistrés dans la région de l'Agnéby-Tiassa", a déploré la directrice régionale de la Cohésion nationale, de la solidarité et de la lutte contre la pauvreté, Dosso Coulibaly Salimata.

Culture ↙



CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE DE LA FRANCOPHONIE AU CAMEROUN : FRANÇOISE REMARCK PARTAGE L'EXPÉRIENCE IVOIRIENNE

Elle a porté la voix de la Côte d'Ivoire au Cameroun! C'était du 4 au 5 novembre 2023, à Yaoundé, capitale du Cameroun, où elle a pris une part active aux travaux de la 44e Conférence ministérielle de la Francophonie (CMF). Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, qui conduisait la délégation ivoirienne, a en effet partagé l'expérience de la Côte d'Ivoire à cette tribune de haut niveau. La ministre a prononcé trois allocutions au nom de la Côte d'Ivoire et rappelé les différentes actions menées par son pays, sous le leadership de SEM Alassane Ouattara, Président de la République, réaffirmant ainsi son rôle éminent dans l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), et ce, dans plusieurs domaines.

Sport ↙

STADE OLYMPIQUE D'EBIMPÉ : LE PREMIER MINISTRE, BEUGRÉ MAMBÉ, ET LES TECHNICIENS À PIED D'ŒUVRE

En visite au Stade Olympique d'Ebimpé, le mardi 07 novembre 2023, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, et les techniciens ont eu une séance de travail en vue d'offrir une infrastructure sportive de très haut niveau pour une organisation réussie de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023). "Nous avons passé en revue tous les points qui étaient des points de préoccupation. Nous avons regardé avec les entreprises, le BNETD et les ingénieurs qui sont sur le chantier pour déterminer des repères de dates", a indiqué Robert Beugré Mambé. (Source : CICG)

CAN CÔTE D'IVOIRE 2023 : L'ÉTAT EXPRIME SA RECONNAISSANCE AU VILLAGE D'EBIMPÉ

Beugré Mambé est allé exprimer la gratitude du Gouvernement ivoirien au village d'Ebimpé, hier, mardi 7 novembre 2023. Le stade Alassane Ouattara, qui abritera le match inaugural et la finale de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations est en effet bâti sur les terres dudit village. Le Gouvernement, par l'entremise du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Beugré Mambé, a donc exprimé la reconnaissance de la Côte d'Ivoire au village d'Ebimpé pour avoir cédé 280 hectares de sa terre pour la construction du plus grand stade de Côte d'Ivoire. "Je suis venu vous dire merci d'avoir été compréhensifs et d'avoir accepté la construction du stade Alassane Ouattara sur vos terres", a affirmé l'émissaire du Gouvernement.

SÉCURISATION DE LA CAN 2023 / LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LES FORCES DE SÉCURITÉ REÇOIVENT L'EXPERTISE AMÉRICAINE

En vue de la sécurisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, en Côte d'Ivoire, le ministre ivoirien de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a émis, au cours d'une visite de travail, en avril dernier, aux États-Unis d'Amérique, le souhait de voir les Forces de défense et de sécurité ivoiriennes bénéficier de l'expertise et l'expérience américaines en matière d'organisation de grands événements sportifs. Le Gouvernement américain a désigné à cet effet le Centre national de lutte contre le terrorisme (CNTC) pour soutenir les forces ivoiriennes. Mardi 07 novembre, s'est ouvert donc effet un séminaire à l'école de police d'Abidjan sur la lutte contre le terrorisme dans le cadre des préparatifs de cette grand-messe du football ivoirien avec ces experts américains.



VU SUR LE NET

Economie 

CACAOCLTURE : KRISTEN HARD, LA 1ÈRE FEMME CHOCOLATIÈRE AUX USA, SÉJOURNE EN CÔTE D'IVOIRE POUR "REDÉFINIR L'INDUSTRIE DU CACAO"

Kristen Hard, la première femme chocolatière aux États-Unis à partir des fèves, qui œuvre pour "l'excellence cacaoyère", séjourne en Côte d'Ivoire pour "faciliter l'avenir et la redéfinition de l'industrie cacaoyère". "J'ai travaillé pendant de nombreuses années dans les protocoles d'analyse et de fermentation en établissant des protocoles de qualité dans le monde entier. On m'a envoyée ici en Côte d'Ivoire, pour faciliter l'avenir et la redéfinition de l'industrie du cacao", a expliqué Mme Hard dans un entretien transmis mardi à Abidjan.net. Selon elle, la redéfinition de l'industrie cacaoyère induira la mise en place de compétitions, ainsi que de programmes de certification

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : DES EXPERTS PLANCHENT SUR LA MISE EN ŒUVRE DES APPROCHES ET OUTILS DE PRÉVENTION

Le cabinet Kpmg Côte d'Ivoire a été sélectionné avec l'appui de l'Agence de coopération technique allemande (Giz) afin d'assister la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) dans sa mission de renforcement de ses capacités. Notamment en matière de prévention de la corruption et d'amélioration du système d'intégrité des administrations publiques. C'est dans ce cadre que la HABG a organisé, en partenariat avec la Giz Kpmg, le mardi 7 novembre 2023, à Cocody-Angré 7e Tranche, un atelier technique de restitution du rapport de l'étude portant sur le développement et la mise en œuvre des approches et outils de prévention de la corruption et du renforcement des systèmes d'intégrité dans les administrations publiques.

PROMOTION DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE : L'INDUSTRIE LOCALE REPRÉSENTE 8,8% DES EXPORTATIONS TOTALES DE LA CÔTE D'IVOIRE EN 2020

L'industrie locale représente 8,8% des exportations totales de la Côte d'Ivoire en 2020. Le directeur général du Commerce intérieur, Aimé Koizan, a donné cette information, ce mardi 07 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, au cours de la tribune d'échange et d'information du CIGC dénommée "Tout savoir sur" (TSS). Cette conférence de presse hebdomadaire, en direct sur la page Facebook du Gouvernement de Côte d'Ivoire, abordait le thème : "Promotion du Made in Côte d'Ivoire". "Les besoins de la classe moyenne émergente estimée à 30% de la population sont satisfaits par l'industrie locale, qui représente 8,8% des exportations totales de la Côte d'Ivoire en 2020, selon les statistiques du World development indicators de la Banque mondiale", a déclaré Aimé Koizan. Le conférencier s'est par ailleurs réjoui de ce que les produits Made in Côte d'Ivoire s'exportent également à l'étranger.

Sport ↪

MINISTÈRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE : ADJÉ METCH PREND CONTACT AVEC LE PERSONNEL DE DEUX STRUCTURES SOUS TUTELLE

Le ministre en charge des Sports et du Cadre de Vie a entrepris une série de visites au sein des structures relevant de la tutelle de son département ministériel, deux semaines après sa prise de fonction. Il était, ce mardi 7 novembre 2023, successivement à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) à Marcory et à l'Office ivoirien des sports scolaire universitaire (OISSU) au Plateau. A l'INJS, le ministre Adjé Metch est allé s'enquérir des conditions de travail dans cette entité administrative qui joue un rôle important dans la formation des cadres en matière de sport. Le ministre des Sports et du Cadre de vie a ensuite mis le cap sur l'OISSU, où il a été instruit sur les missions de cette entité administrative.

» **AGENCE DE PRESSE**

Politique ↪



UNE COLLABORATRICE DU PRÉSIDENT BIDEN EN VISITE EN CÔTE D'IVOIRE

L'Administratrice de Small business administration des États-Unis, Isabel Guzman, et membre du cabinet du Président américain, Joe Biden, effectue une visite à Abidjan, du mardi 07 novembre au mercredi 08 novembre 2023, selon un communiqué de l'ambassade États-Unis en Côte d'Ivoire. Selon ce communiqué, cette visite de Mme Guzman aura pour objectif de renforcer l'engagement du Président Joe Biden envers l'Afrique. Mme Guzman aura, au cours de cette visite, des entretiens avec des ministres du Gouvernement ivoirien, des femmes et jeunes entrepreneurs, ainsi que des leaders d'entreprise.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale